



Regierungsratsbeschluss vom 09. Dezember 2025

Schriftliche Anfrage Lea Wirz betreffend tiefe Bezugsquote des Vaterschaftsurlaubs im Kanton Basel-Stadt

P255398

1. Der Regierungsrat genehmigt den vorgelegten Schreibensentwurf an den Grossen Rat.

Begründung

Um die tiefe Bezugsquote des Vaterschaftsurlaubs im Kanton Basel-Stadt und deren Ursachen zu analysieren, wäre eine umfassende Datenbasis erforderlich. Solche Daten stehen dem Regierungsrat jedoch nicht zur Verfügung. Daher können keine konkreten Aussagen über die geringe Inanspruchnahme des Vaterschaftsurlaubs getroffen werden. In Anlehnung an die Analyse des Bundesamts für Sozialversicherungen lassen sich mögliche Einflussfaktoren wie die Familienkonstellation oder das Einkommen identifizieren. Die Ergebnisse der Studie zeigen jedoch, dass vor allem das Verhalten der Arbeitgeber sowie jobspezifische Umstände eine Rolle spielen könnten. Ein möglicher Grund für die geringe Nutzung könnte darin liegen, dass Urlaube teilweise erst verspätet abgerechnet werden.

